
Конечно, можно понять многих 
земляков, которые предпочитают 
не замечать подобного рода собы-
тия и держатся в стороне от любых 
выборов и окружной политики в 
целом. Во многом здесь виновата 
власть, ряд действующих в округе 
политических партий и их «актив-
ных деятелей», которые после вы-
боров становятся в большинстве 
своем незаметными и бесполезны-
ми для своих избирателей – про-
стых жителей округа, которым 
они, как обычно, много чего обе-
щали, но мало чего сделали. 

Отдельное внимание обращает 
на себя партия власти - «Единая 
Россия», чьë окружное региональ-
ное отделение постоянно получает 
большинство в окружном Собра-
нии и советах депутатов муници-
пальных образований. Впрочем, 
как и по всей нашей стране. Что 
тут можно сказать: времена у этой 
партии в округе были разные. Но 
всегда, в ней по разным причинам 
оказывались люди, которые были 
близки к действующей окружной 
власти, различным губернаторам 

или, которые хотели быть к ней 
ближе. Взамен некоторые из них 
получали от этой власти статус, 
хорошо оплачиваемые должности, 
возможность решать в том числе 
и свои личные проблемы. Были 
в ней и люди, которые, что греха 
таить, пользовались уважением и 
авторитетом среди земляков. Не 
всем из них после побед на вы-
борах этот авторитет и уважение 
удавалось сохранить. Но в целом, 
партия власти, губернатор и Ад-
министрация НАО последние чуть 
больше 20-ти лет шли «нога в 
ногу». По идее, эта партия должна 
была делить ответственность за 
провалы, непопулярные решения 
вместе с отставными губернато-
рами, которых, кстати, за послед-
ние два десятка лет сменилось у 
нас немало. 

Да, в нашем округе «Единая Рос-
сия» не гнушалась приписывать 
себе статус партии реальных дел, 
попутно ставя в упрек отсутствие 
таковых у других партий. Их ни-
когда не смущало, что в действи-
тельности их «реальные дела» 
оплачивались за счет окружно-
го бюджета. Расходуя достояние 
всех жителей округа, коим и яв-
ляется бюджет, они считали, что 
оказывают неоценимую услугу 
этим самым жителям. Ну а рядо-
вые жители, что тоже можно по-
нять, наблюдая это рассуждали:  
«эти хотя бы делают что-то». 

Проблема в том, что  такой под-
ход губительным образом сказал-
ся на этой самой мощной окруж-
ной партийной структуре, привел 
к утрате ею самостоятельности, к 
фактической неспособности что-

либо делать вообще в плане ока-
зания влияния на губернаторов и 
окружную Администрацию и кон-
троля за ними. Они потеряли соб-
ственный голос и тем самым связь 
с жителями НАО и их проблема-
ми. Они образовали корпорацию 
людей власти и рядом с властью, 
став по сути одним из подраз-
делений Администрации НАО и 
подчиненными любых окружных 
губернаторов, которых им назна-
чат сверху. 

Наглядным результатом такой 
деградации стали события 2020-го 
года, когда Ненецкое региональ-
ное отделение партии «Единая 
Россия», подавляющее большин-
ство их депутатов и функционеров 
оказались неспособными откры-
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Видимо в отчаянии, некоторые 
окружные информационные ре-
сурсы пытаются прекратить волну 
негатива в адрес губернатора НАО 
Юрия Бездудного и его окружения, 
переложив вину с больной головы 
на здоровую. Так, один местный 
телеграмм-канал в своей попытке 
отвести удар от Юрия Бездудного, 
связанный с последними «крими-
нальными» событиями в его окру-
жении и преданием огласке итогов 
проверки закупок в окружной боль-
нице, фактически обвинил Ненец-
кое региональное отделение КПРФ 
в поддержке идеи объединения 
НАО с Архангельской областью.

А поводом для этого послужила 

критика коммунистов в отношении 
политики губернатора Юрия Без-
дудного и работы его «команды», 
которая сейчас, как мы наблюдаем, 
находится в поле зрения правоох-
ранительных органов.

Простите коллеги, но это уже ни 
в какие ворота не лезет: Не забыли 
ли вы, что подпись именно Юрия 
Бездудного стоит на неотменëнном 
до сих пор Меморандуме об объеди-
нении? На наш взгляд провальная 
политика губернатора, факты кор-
рупции и неэффективность управ-
ления округом, которые видны не-
вооруженным глазом, не связаны и 
не могут быть связаны с ликвида-
цией НАО как субъекта Российской 

Федерации.
Или, что вы предлагаете нам? 

Молчать в тряпочку, как это делают 
окружные единороссы, не замечать 
проблемы окружной больницы, 
медицинских работников, сферы 
строительства, транспорта, произ-
водства, экологии и т.д.? Вы пред-
лагаете нам и нашим сторонникам 
восторгаться гениальным руковод-
ством губернатора и безмолвных 
функционеров от правящей партии, 
а также присоединиться к их беско-
нечным торжествам? Нет, этого не 
было и не будет.

Дело в том, что от факта пребы-
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Реакция Ненецкого окружкома КПРФ на последние события в НАО

БУДУЩЕЕ НЕ ЗА ГОРАМИ
Ненецкий автономный округ 

вплотную подходит к предвы-
борной гонке, которая фактиче-
ски уже началась и закончится 
лишь в сентябре в Единый день 
голосования. Это будет очень 
важный период для НАО, по-
скольку он определит будущее 
округа на ближайшие 5 лет.
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вания у власти Юрия Бездудного 
или не пребывания у неë вовсе 
не зависит судьба НАО, как от-
дельного субъекта Российской 
Федерации (Следуя такой логи-
ке многие субъекты России пора 
давно уже объединить с более 
«эффективными», но это оши-
бочная логика.

А вот изменения в работе губер-
натора, его окружения, Админи-
страции НАО в целом, безусловно, 
нужны. Они не только созрели, но 
уже и перезрели. Об этом КПРФ в 
НАО заявляет давно.

Поэтому, мы коммунисты, счи-
таем что в такой ситуации ни в 
коем случае нельзя прятать го-
лову в песок, а, наоборот, сейчас, 
как никогда, необходимо откры-
то и честно указывать окружной 
власти на ее провалы, проблемы. 
Мы уверены, что личную судьбу 
Юрия Бездудного не надо срав-
нивать с судьбой нашего округа!

Считаем ли мы, что Юрий Без-

дудный сможет изменить свою 
работу на посту губернатора НАО 
и исправить ситуацию в округе? 
Честно? Мы бы хотели на это на-
деяться, но, анализируя обстанов-
ку в регионе, полагаем, что изме-
нить ситуацию в Ненецком округе 
нынешний губернатор не сможет.

И в завершении нашего поста 
расставим все точки над «и»:

1. МЫ БЫЛИ, ЕСТЬ И БУДЕМ 
ПРОТИВ ВСЕХ ПОПЫТОК ОБЪ-
ЕДИНЕНИЯ НЕНЕЦКОГО АВ-
ТОНОМНОГО ОКРУГА С ЛЮ-
БЫМИ ДРУГИМИ РЕГИОНАМИ 
НАШЕЙ СТРАНЫ.

2. МЫ БЫЛИ, ЕСТЬ И БУДЕМ 
ПРОТИВ ПОЛИТИКИ ЛЮБОГО 
ГУБЕРНАТОРА НАО (кто бы эту 
должность не занимал), КОТО-
РАЯ ИДЕТ ВРАЗРЕЗ С ИНТЕ-
РЕСАМИ НАШЕГО РЕГИОНА И 
ЕГО ЖИТЕЛЕЙ. И ТЕМ БОЛЕЕ, 
МЫ ПРОТИВ КОРРУПЦИИ.

Считайте этот текст офици-
альным заявлением Ненецкого 
окружного комитета КПРФ.

Реакция Ненецкого окружкома КПРФ 
на последние события в НАО

◄ Начало на 1 странице Движение по «круглогодичной», 
«дважды открытой» дороге Нарьян-
Мар - Республика Коми ограничи-
вается, а проще говоря, приоста-
навливается с 8 мая по 10 июня для 
«сохранения дорожного полотна на 
период распутицы».

ДЕНЬГИ ТРАТИМ НЕСПРОСТА - 
ЕСТЬ ДОРОГА! БЕЗ МОСТА.....

И не удивительно. Так стыдливо 
органы власти еще и прикрывают 
историю с половодьем и ледоходом 
на реке Куя и Печоре в районе Усин-
ска. Ведь дорога пока и надолго без 
мостов в начале и в конце пути. Да 
и честно признает дорожное началь-
ство этим объявлением проблемы 
с качеством полотна гравийки без 
твердого покрытия.

Как раз в это время мост на Куе раз-
берут и даже жители поселка Красное 
будут добираться домой через пере-
праву на лодке. Это видео ежегодной 
переправы надо было показать вице-
премьеру Марату Хуснуллину на те-
лемосте, посвященном завершению 
«стройки века» в НАО. Людей, лезу-
щих в моторные лодки с вещами и 
детьми ему не продемонстрировали. 
В итоге начальник из Москвы так и 
не осознал, что благословленная им 
дорога с осанистым статусом феде-
ральной, регулярно превращается в 
бессмысленную насыпь в тундре.

ЭТО КАК ВАМ ПОВЕЗЕТ: РАЗВЕ-
ЗЕТ - НЕ РАЗВЕЗЕТ?

Интересно, сейчас в период распу-
тицы ограничили движение транспор-
та, прежде всего, большегрузного. На 
этих самых большегрузах везут еще и 
продукты. Это мы о том, что надежды 
жителей округа на снижение цен на 
товары в магазинах благодаря «вво-
ду федерального автобана мечты» 
остаются только мечтами. Так и будут 
предприниматели платить за баржи, а 
мы покупать товары с этой наценкой.

Летом в период дождей что случит-
ся с полотном? Тоже развезет, фуры 
его разроют местами до колеи по 
40-50 сантиметров глубиной и дви-
жение будем закрывать круглый год 
раз в две недели. По этой колее на 
Дэу-Матиз или Ладе-Гранте далеко 
не уедешь. Помнится Юрий Бездуд-
ный жизнерадостно бился об заклад 
с директором Автоваза, призывая его 
произвести Ладу для Заполярья, что 
заводится в минус 50 по Цельсию. 

С такой дорогой нужна не машина 
для минус пятидесяти, а на все 80. 
Только не температуры, а сантиме-
тров клиренса. С учетом водных пре-
град еще и амфибия.

Дождик пойдет дня три подряд и 
снова закрывать? Объявит об этом 
какой-нибудь скромный начальник 
Департамента Администрации окру-
га, чтобы не подставлять первых лиц 
негативным инфоповодом лично.

А потом по многочисленным жало-
бам автолюбителей «торжественно 
открывать» по пять-десять раз за 12 
месяцев будут уже по личному-пу-
бличному повелению губернатора 
Юрия Бездудного, под восторженные 
дифирамбы придворных СМИ.

ТРЕВОЖНЫЕ ОЖИДАНИЯ
Есть еще и интересный коммента-

рий от официальной группы Админи-
страции НАО ВКонтакте. Ввод дороги 
ожидаемо оказался не столь уж и без-
обидным мероприятия для кошельков 
жителей НАО. УЖЕ ЭТИМ ЛЕТОМ ее 
«ввод в эксплуатацию» поставит во-
прос о компенсациях бюджетникам 
стоимости перевозки машин и пасса-
жиров на баржах по Печоре.

Какие еще льготы, субсидии или 
компенсации окажутся под угрозой 
в результате перерезания ленточки? 
Вопрос остается открытым.

Миллиарды из федерального бюд-
жета на «приостановку движения в 
период распутицы», и, по сути «зим-
нюю дорогу». Итог «впечатляет». Что 
дальше?

В «космической истории» Ненец-
кого округа есть любопытный факт, 
выяснившийся в апреле 1961 года. 
Мало кто сегодня знает, что один из 
работников Нарьян-Марского аэро-
порта был сокурсником Юрия Алек-
сеевича Гагарина. Это пилот Виктор 
Николаевич Сулименко. Бывший 
военный летчик, он учился в Орен-
бургском училище вместе с первым 
космонавтом планеты.

Вот что В.Н. Сулименко расска-
зывал ученикам школы-интернат: 
«Юрий Гагарин приехал к нам в 
училище в 1955 году. Два года мы 
учились вместе, вместе летали в 
одной учебной эскадрилье. Нас 
было немного, и все хорошо зна-
ли друг друга. Юрий был хорошим 
курсантом, старательным, дисци-
плинированный. Он окончил учи-
лище по первому разряду».

Наш земляк отмечал, что буду-
щий космонавт «был как все», ни-

чем не выделялся. Активный ком-
сомолец, большой любитель спорта 
(особенно увлекался баскетболом), 
был запевалой в самодеятельности.

О полете в космос своего това-
рища Виктор Сулименко узнал 12 
апреля, будучи в командировке в 
Ленинграде. Не сразу понял, что 
майор Юрий Гагарин — его сокурс-
ник, и только увидев его фотогра-
фию на телеэкране с гордостью 
отметил, что лично знаком с пер-
вым космонавтом Земли».

Этот и другие материалы Марии 
Михайловны Коловангиной, глав-
ного научного сотрудника отдела 
истории и археологии ГБУК «Му-
зейное объединение НАО», о воспо-
минаниях, реакции и эмоциях жи-
телей Ненецкого округа на новость 
о первом полете человека в космос 
вы можете прочитать на странице 
группы ВКонтакте «Ненецкий кра-
еведческий музей».

Ко дню космонавтики

Дважды открытая дорога 
снова закрывается

Фото той самой дороги 
в районе реки Весни-Ю 
после прохода 
нескольких самосвалов

Убитые плиты, которые знакомы
большинству автомобилистов округа
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то выступить против инициативы 
объединения Ненецкого автоном-
ного округа с Архангельской обла-
стью. Да, получилось именно так: 
когда народ вышел на улицы На-
рьян-Мара, протестуя против при-
нятия этого губительного решения, 
крупнейшая политическая партия 
выполняла волю бывшего и ны-
нешнего губернаторов (Александра 
Цыбульского и Юрия Бездудного 
соответственно). Что заставило их 
остановиться? Правильно - только 
вмешательство сверху. Но этого ли 
ждали от них жители округа в тот 
самый момент? Глухи и безразлич-
ны оказались единороссы к своим 
землякам. Свое личное будущее, 
должности и близость к власти, 
оказались для них важнее, чем бу-
дущее округа и его жителей.

Надо сказать, что за последнее 
время мало что изменилось: нет у 
регионального отделения «Единой 
России» в Ненецком округе свое-
го голоса, никто из них не может 
указать губернатору, его замести-
телям на системные проблемы в 
управлении нашим регионом, на 
необходимость решать давниш-
ние и до сих пор неразрешенные 
проблемы жителей округа. Мо-
жет быть и не было бы тогда про-
теста врачей Ненецкой окружной 
больницы, уголовных дел в отно-
шении главного врача, Демченко, 
Блощинского? Ряда других чинов-
ников округа, все новые и новые 
фамилии которых с завидным по-
стоянством всплывают в сводках 
коррупционных и других крими-
нальных новостей. 

Получается, депутаты и функ-
ционеры окружной партии власти 
не замечали или предпочитали не 
замечать всех этих проблем. Слов-
но отказывались признавать оче-
видное - в политике губернатора и 
окружной Администрации проис-
ходит что-то не то... Да, они опять 
молчали и поступали по принципу 
- «как бы чего не вышло». Но разве 
для этого они занимают депутат-
ские должности, разве для этого за 
них и за партию «Единая Россия» 
голосовали на различных окруж-
ных выборах жители НАО? 

На примере нынешнего губерна-
тора и его ближайшего окружения 
особенно заметна деградация ре-
гиональной вертикали управления 
в целом. Всеобщий «одобрямс» 
фактически разрушил обратную 
связь окружной власти с жителями 
НАО и погрузил еë в мир собствен-
ных иллюзий. Однако нынешние 
времена, как никогда требуют от 
власти обратного - разворота к 
людям, изменений. Количество 
жителей НАО, по сравнению с на-
селением других регионов нашей 
страны, очень небольшое. Каза-
лось бы, вот здесь у нас в Ненецком 
округе, как нигде, стоило бы рас-

считывать на реальное единство 
народа и власти. Однако, получи-
лось так, что жители живут своей 
жизнью и своими проблемами, а 
окружная власть своей жизнью и 
своими проблемами. Отчуждение! 
И это отчуждение властных струк-
тур и правящей партии чрезвычай-
но опасно и не соответствует не 
только ожиданиям земляков, но и 
времени, которое переживает сей-
час наша страна. 

А что же другие партии в округе, 
чем они занимаются сейчас, спро-
сите вы? Не буду говорить о дея-
тельности всех партий в округе. 
Думается, что здесь невооружен-

ным взглядом заметно, являются 
ли они добровольными помощни-
ками Единой России, молчаливы-
ми соучастниками происходящего 
или представляют собой реальную 
оппозицию. 

Скажу о Ненецком окружном от-
делении КПРФ. Нас часто упрекают 
в том, что мы только критиковать и 
умеем. Что, мол реальных дел у нас 
нет, ничего делать мы не можем и 
не сможем. Здесь хотелось бы воз-
разить: наша критика власти - это 
единственное, что сейчас способно 
вывести ее из состояния сна и без-
различия. Если бы не было нашей 
критики, то последние нити связи 
окружной власти с людьми были 
бы разрушены. Просто вспомните 
живой пример, когда врачи окруж-
ной больницы отчаялись досту-
чаться до главврача, департамента 
здравоохранения, замгубернатора 
и самого губернатора? 

Но для губернатора, его окруже-
ния и партии «Единая Россия» в 
НАО мы,  КПРФ, безусловные раз-
дражители. Мы те, кто не дает им 
спокойно жить и делать свои дела. 
Что касается «реальных дел», ко-
торых по их мнению, у нас нет, то 
и тут они ошибаются. В услови-
ях, когда вся окружная властная 
вертикаль возглавляется и кон-
тролируется единороссами, ког-
да в окружном Собрании и муни-
ципальных советах большинство 
принадлежит им, мы, конечно, не 
можем претендовать на гордое имя 
благодетелей,  приписывающих 

себе в заслугу расходование народ-
ных денег на нужды самого народа. 
Даже больше скажу, мы, коммуни-
сты, никогда бы себе не позволили 
такое постоянно говорить, потому 
что любая власть это должна де-
лать по определению. И не важно 
в чьих руках в настоящее время 
находится все рычаги управления. 
В заслугу себе в таком случае пар-
тия власти может ставить только 
эффективность управления реги-
оном, решение болезненных про-
блем для обычных людей, повы-
шение уровня и качества их жизни. 
Как вы думаете? Можно говорить 
о заслугах Единой России в таком 
случае? 

Задача политической партии и 
еë депутатов, как это видит КПРФ 
в нынешних оппозиционных для 
себя условиях, выглядит так: пар-
тия должна представлять интере-
сы населения Ненецкого округа, 
корректировать губернатора и его 
окружение, отдельных чиновников 
в тех случаях, когда они ошибают-
ся, действуют в противоречии с ин-
тересами жителей нашего региона 
и нарушают закон. Именно в этом 
мы видим смысл и цель нашей ра-
боты. В силу своих возможностей 
стараемся это делать максимально 
честно и открыто. 

Мы не склонны преувеличивать 
значение своей деятельности, про-
сто делаем то, что должны. Высту-
пая в 2018 году против пенсионной 
реформы, в 2020-ом против объ-
единения НАО и Архангельской 
области, открыто высказывая свою 
позицию по другим острым вопро-
сам, КПРФ в Ненецком округе де-
лало то, что должно было делать, 
защищая жителей нашего реги-
она. И мы будем так действовать 
впредь. 

Просим ли мы вас, дорогие зем-
ляки, о поддержке на предстоящих 
сентябрьских выборах? - Да, про-
сим! Мы считаем, что путь, который 
выбрала КПРФ - это правильный 
путь. Окружная власть и партия 
власти не способны измениться 
сами без народного «волшебного 
пинка». Сентябрьские выборы - это 
хороший повод напомнить им об 
истинном смысле их присутствия 
во власти, коим является работа на 
благо и в интересах жителей НАО. 
Дело за малым!

P.S. Ах, да, сейчас единороссы по-
бегут (уже бегают) по домам и по 
дворам с обещаниями и подарка-
ми. Ничего нового! Ну что же, по-
дарки - это хорошо. От чего же их 
не брать, коли дают!  Это ни к чему 
вас не обязывает. А голосовать 
надо так, как велит сердце и разум. 

С уважением, 
Михаил Райн 

и Ненецкий окружной 
комитет КПРФ

◄ Начало на 1 странице

Будущее не за горами

«Единая Россия» не поддержа-
ла законы об ограничении цен 
на продукты питания.

СТАТИСТИКА
Несмотря на рост подушево-

го ВВП, структура потребления 
домохозяйств (ПДХ) в Ненец-
ком округе и по всей стране 
фактически не меняется.

Сохраняется высокая доля 
расходов на продукты питания. 
И эта доля расходов на пропи-
тание в РФ намного выше, чем в 
странах с сопоставимым ВВП на 
душу населения по паритету по-
купательной способности. Если, 
например, в Турции, Литве и 
Эстонии расходы на продоволь-
ствие лишь немногим превыша-
ют 20% ПДХ, в других странах 
Восточной Европы и Греции 
находятся в диапазоне 15-20%, 
то в России они приближаются 
к 30%, подсчитали в Институте 
народнохозяйственного про-
гнозирования (ИНП) РАН.

Почти у половины россий-
ских семей 50% трат идет на 
еду и оплату коммунальных 
услуг, обращает внимание ди-
ректор ИНП Александр Широв 
(Независимая газета).

ПРОТИВ ПРИНЯТИЯ ЗАКОНОВ 
В ИНТЕРЕСАХ ЛЮДЕЙ

На прошлой неделе КПРФ 
и две другие оппозиционные 
партии в Государственной 
Думе пытались убедить фрак-
цию «Единая Россия» поддер-
жать три закона, ограничиваю-
щих рост цен на ряд основных 
продуктов питания. Один из 
данных законов внесла на рас-
смотрение фракция КПРФ.

К сожалению, под окрики «не 
голосуем» депутаты «Единой 
России» уклонились от под-
держки этих необходимых для 
каждого законов. В очередной 
раз мы с вами убедилсь чьи 
интересы в первую очередь за-
щищает правящая партия. Не 
рядовых граждан, а крупного 
капитала в лице владельцев 
торговых сетей по продаже 
продуктов питания.

Под окрик 
«НЕ ГОЛОСУЕМ!»

рост цен на про-
дукты «плюсуем»
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Открытое письмо Президенту Рос-
сийской Федерации и Верховному 

Главнокомандующему 
В.В. Путину

от председателя ЦК КПРФ, 
руководителя фракции КПРФ в 

Государственной думе ФС РФ 
Зюганова Геннадия Андреевича

Уважаемый 
Владимир Владимирович!

Для всех нас 9 мая — священная 
дата. Победа над германским нациз-
мом стала великой вехой в тысяче-
летней истории России. Она является 
неизбывной гордостью и духовной 
опорой нашего многонационального 
народа.

Сегодня значение этой даты умно-
жается многократно. Наше Отечество 
переживает очень трудные времена. 
Одержимые алчностью и жаждой го-
сподства конкистадоры вознамери-
лись уничтожить все русское. Они 
горят бесноватым желанием взять 
реванш и истоптать в пыль завещан-
ное нам наследие предков. В их пла-
нах — беспощадно выжечь пласты 
тысячелетней российской культуры. 
Их ненависть яростно извергается 
на многострадальный Донбасс. Здесь 
рвутся снаряды и полыхают огни 
пожарищ. Людская кровь орошает 
привыкшие к мирному труду поля. 
Многие города и поселки, в которых 
кипела жизнь, превращены в без-
молвные руины.

Меч варваров, возомнивших себя 
хозяевами планеты, не знает со-
страдания. Он разит женщин, детей, 
стариков — всех, чья вина состоит в 
нежелании покориться чужой воле, 
отдать на поругание свои идеалы и 
ценности, отказаться от родных кор-
ней и русского языка. Этих людей 
казнят за верность своим предкам, 
славным героям-победителям, спас-
шим мир от немецкого фашизма и 
японского милитаризма.

Русофобия Запада беспрецедентна. 
Жажда Вашингтона, Лондона и Бер-
лина решить «русский вопрос» рож-
дает в памяти самые мрачные стра-
ницы прошлого: костры инквизиции, 
нацистские шабаши, акции ку-клукс-
клана. Вставшие на путь террора гло-
балисты не знают тех «красных ли-
ний», что свойственны нормальным 
людям. Планы применять снаряды с 
обедненным ураном — прямое сви-
детельство преступного характера их 
империалистической политики.

Мы все должны осознать: против 
нас развернута война на уничтоже-
ние. Ее цель — расчленение страны, 
закабаление народа и превращение 
наших земель в зону колониального 
грабежа. Это грозит нам не только 

масштабными потерями. Проиграть 
в такой ситуации — означает исчез-
нуть.

Нынешний вызов столь же судьбо-
носен, как Смута XVII века, Отече-
ственная война 1812 года, иностран-
ная интервенция 1918—1920 годов, 
схватка с фашизмом в годы Великой 
Отечественной и предательское раз-
рушение СССР. США и их натовские 
подельники взялись умножить свои 
злобные достижения «лихих девяно-
стых».

Всем известно, что наша страна 
многократно сталкивалась с острей-
шими угрозами. Порой казалось, что 
России уже не восстать из пепла. Но 
коварные и хвастливые враги раз за 
разом терпели крах. Преодолевая все, 
наша Отчизна выходила из омута ис-
пытаний не поверженной, а ставшей 
еще сильнее, опытнее и краше. Это 
поражало недоброжелателей России, 
казалось непостижимым. Даже на 
краю пропасти наш народ всегда на-
ходил силы сплотиться, отбросить 
все мелочное, встать стеной на пути 
жестоких опасностей.

Руководство СССР во главе с И.В. 
Сталиным точно знало, что делать 
в преддверии схватки с фашизмом. 
Был дан наилучший ответ на всплеск 
национализма на Западе, который 
породил гитлеровского монстра. Го-
товность нашего народа дать отпор 
любому врагу зиждилась на глубо-
ком советском патриотизме. Каж-
дый гражданин воспитывался в духе 
беззаветного служения Родине, в го-
товности защищать ее до последней 
капли крови.

Советское государство уделяло при-
стальное внимание преподаванию 
истории. В мае 1934 года вышло по-
становление Совета Народных Ко-
миссаров СССР и ЦК ВКП (б) «О 
преподавании гражданской истории 
в школах СССР». Изучение истории 
школьниками признавалось неудов-
летворительным. Подчеркивалось, 
что связное изложение историческо-
го процесса заменено «абстрактными 
социологическими схемами». Было 
указано на важность «правильного 
разбора и правильного обобщения 
исторических событий».

В вузах восстановили исторические 
факультеты. Началась разработка 
единого учебника. Он заменял шесть 
десятков пособий и рассматривал со-
ветскую эпоху как логическое про-
должение нашей государственности. 
В октябре 1937 года новый учебник 
вышел в свет.

В дело воспитания патриотизма 
все активнее включалось искусство. 
Лидерами кинопроката накануне и в 
ходе Великой Отечественной войны 
стали киношедевры «Александр Не-
вский», «Иван Грозный», «Петр Пер-

вый», «Суворов» и другие. Истори-
ческие деятели изображались в них 
выдающимися защитниками Отече-
ства.

Таковы реальные факты. Они ре-
шительно разбивают пошлые мифы 
о догматизме и зашоренности боль-
шевиков. Когда власть в стране вы-
ражала интересы рабочих и крестьян, 
она наилучшим образом отстаивала и 
интересы нашей Отчизны. Ленинско-
сталинский классовый подход не ме-
шал, а помогал партии коммунистов 
глубоко видеть и настойчиво утверж-
дать тесную связь интересов трудя-
щихся с вдумчивым патриотическим 
воспитанием.

Успехи в развитии советского об-
щества закрепила Конституция 1936 
года. Новый Основной Закон снял лю-
бые ограничения гражданских прав. 
Это касалось и таких категорий граж-
дан, как священнослужители, бывшие 
агенты царской полиции и охранного 
отделения. По Конституции РСФСР 
1918 года и Конституции СССР 1924 
года они лишались избирательных 
прав. Тем самым хрупкая еще совет-
ская государственность защищала 
себя, а значит, и миллионные массы 
трудящихся, интересы которых она 
выражала.

Укрепляясь, Советская власть де-
лала все, чтобы сплотить общество. 
Этому способствовали даже бытовые, 
на первый взгляд, решения, включая 
возвращение празднования Нового 
года. Суть этой политики передови-
ца «Правды» от 10 февраля 1936 года 
характеризовала так: «партия всегда 
боролась против каких бы то ни было 
проявлений антиленинской идеоло-
гии «Иванов, не помнящих родства», 
пытающихся окрасить все историче-

ское прошлое нашей страны в сплош-
ной черный цвет».

Индустриализация, коллективи-
зация, ликвидация неграмотности, 
стремительное перевооружение 
Красной Армии сопрягались с при-
стальным вниманием к вопросам 
истории и культуры. Все вместе это 
стало прочным фундаментом нашей 
Победы в Великой Отечественной во-
йне. Триумф советского строя в мае 
1945 года стал кульминационным мо-
ментом исторического пути России.

Советский Союз брал в будущее все 
лучшее. Политика Ленина и Сталина 
прочно спаяла в мощный сплав идеи 
социализма с многовековым держав-
ным и культурным наследием. Была 
выкована особая мировоззренческая 
броня. О нее разбились фашистские 
орды. Она сделала СССР лидером в 
движении за прочный мир и соци-
альный прогресс. Был создан ракет-
но-ядерный щит Родины, который и 
сегодня остужает горячие головы на-
товских «ястребов».

Сопряжение исторических ценно-
стей и побед стало основой суверен-
ного развития нашего государства. 
Оно обрело исключительно яркие 
символы. 7 ноября 1941 года, высту-
пая с трибуны Мавзолея перед участ-
никами легендарного парада, И.В. 
Сталин произнес: «Вы ведете войну 
освободительную, справедливую. 
Пусть в этой войне вдохновляет вас 
мужественный образ наших вели-
ких предков — Александра Невского, 
Дмитрия Донского, Кузьмы Минина, 
Дмитрия Пожарского, Александра 
Суворова, Михаила Кутузова! Пусть 
осенит вас непобедимое знамя вели-

Мавзолей Ленина - свидетель 
величайшего триумфа 
в нашей истории!

Продолжение далее ►

Как было при Советском Союзе

К чему мы пришли сегодня...



кого Ленина!»
Бессмертен подвиг героев, уходив-

ших с Красной площади на фрон-
товые рубежи Подмосковья. За-
кономерно, что исторический акт 
беспримерного мужества защитни-
ков столицы перед лицом врага ото-
звался поддержанной Вами традици-
ей ежегодных парадов 7 ноября.

Другим знаковым символом стал 
Парад Победы 24 июня 1945 года. Его 
завершил марш знаменосцев, о кото-
ром Г.К. Жуков писал: «Ни с чем не 
сравнимым был момент, когда две-
сти бойцов — ветеранов войны под 
барабанный бой бросили к подножию 
Мавзолея В.И. Ленина двести знамен 
немецко-фашистской армии. Пусть 
помнят этот исторический акт реван-
шисты, любители военных авантюр!»

Народы нашей страны всегда пом-
нили о том великом триумфе. И по-
тому массовые акции памяти «Бес-
смертный полк» быстро вылились в 
широкое общенародное движение. 
Семьи патриотов России считают за 
честь идти в его рядах.

После победы над фашизмом проч-
ный сплав идей социализма и совет-
ского патриотизма вылился в новые 
свершения. Возрожденная страна 
подчинила силу атома и открыла 
космическую эру. СССР объединил 
вокруг себя прогрессивные силы 
планеты и обеспечил крах колони-
альных империй. На карте мира по-
явилась Китайская Народная Респу-
блика. Сделали социалистический 
выбор Вьетнам, КНДР, Куба, Лаос и 
другие страны. Выросший сегодня 
в сверхдержаву Китай — ключевой 
союзник России в условиях острей-
ших угроз. Совершенно очевидно, 
что КНР уверенно продолжает дело 
Великого Октября 1917-го и Великой 

Победы 1945-го.
Когда в 1991 году СССР потерпел 

поражение, причины крылись не в 
моральной правоте Запада и не в его 
необоримой силе. Дело было не в ил-
люзорности «коммунистического экс-
перимента», как утверждают лукавые 
витии — от Солженицына до Сванид-
зе. Причиной трагедии стал отказ от 
сопряжения победоносных идей со-
циализма и народного патриотизма.

Советская власть не была «чуждым 
явлением на русской почве». Она во-
брала все лучшее из российской исто-
рии. Взрывавшие Советский Союз од-
новременно рушили наши культуру и 
образование, уничтожали социальные 
гарантии, ставили нашу Родину на 
грань гибели. «Прорабы перестройки» 
и циничные «реформаторы» заставля-
ли граждан возненавидеть свою стра-
ну и били по ее скрепам: коллективиз-
му, справедливости и дружбе народов.

Сегодняшние беды России, Украи-
ны, других республик СССР — пря-
мое следствие иудиных престу-
плений Горбачева и Ельцина. Не 
коммунизм, а антисоветизм и русо-
фобия прямо виновны в трагедии 
СССР. Именно тогда начиналось пре-
вращение братской Украины в анти-
российский плацдарм. Не воспрепят-
ствовав этому, мы пожинаем теперь 
горькие плоды многолетнего торже-
ства бандеровщины. Братья убивают 
друг друга, а натовские организаторы 
бойни радостно потирают свои окро-

вавленные руки.
Против нас объявлен новый «кре-

стовый поход». Империя зла собрала 
под свои знамена десятки стран. Их 
правящие круги открыто нацелились 
расчленить нашу страну. Даже взрывы 
веток газопровода «Северный поток», 
от которого страдают сами же евро-
пейцы, они испуганно не осмелились 
объявить актами международного 
терроризма. Дело дошло до того, что 
наши противники взялись за «отме-
ну» русской культуры. И Вы, как глава 
государства, приняли этот истори-
ческий вызов, объявив о проведении 
специальной военной операции.

Время требует защитить наш об-
щий дом от фашистской нечисти, 

от новоявленных псов-рыцарей, от 
безумных последователей Гитлера. 
На плечи нынешних поколений Рос-
сии легла особая ответственность: 
остановить сползание к пропасти. 
Для этого есть только одна гаран-
тия — мощь Державы, ее националь-
ный суверенитет. Чтобы одержать 
новую историческую победу, России 
нужны эффективная экономика, вы-
сококлассные наука и образование, 
надежный военный потенциал, под-
держка союзников по всему миру.

Ключевое условие победы — стой-
кость народа и его идейная крепость 
в любом противостоянии. У нас есть 
опыт предков, умевших ответить на 
гибельные опасности сплочением. 
России необходима консолидация 
здоровых патриотических сил во 
имя защиты, развития и процветания 
любимой Родины. Нашей стране ну-
жен «общественный договор» нового 
типа, первооснова которого — почти-
тельное отношение к народу, соли-
дарность трудящихся, глубокое ува-

жение к позиции масс.
Патриотический фронт борьбы про-

тив имперского Запада не может вы-
расти из права одних угнетать и гра-
бить других. Ради его формирования 
требуется решительный отказ от всех 
заблуждений, насильно навязанных 
нашей стране в конце ХХ века. Не-
олиберальная догматика дорого обо-
шлась нашему народу. Всякие попыт-
ки и дальше вскармливать ненависть 
к советской эпохе пора признать гу-
бительной и преступной практикой.

Для достижения победы и решения 
больших исторических задач России 
нужна сплоченность вокруг сози-
дательных идей и ярких символов. 
Со слезами на глазах и гордостью в 
сердце наш народ чтит в майские дни 
величайший подвиг своих предков. В 
эти особые моменты негоже скрывать 
его важнейший символ. Драпировка 
Мавзолея Ленина заключает в себе 
абсолютно порочный символизм.

Празднование Дня Великой По-
беды мы должны рассматривать как 
важнейший акт сплочения народа. 
Смысл и содержание этого события 
— священны. Священны и все его 
символы. Позорная практика маски-
ровать Мавзолей Ленина разлагающе 
разрушительна и нетерпима.

9 мая 2023 года военный парад 
на Красной площади должен нести 
особые, устремленные в будущее 
смыслы. Участники этого парада за-
служивают того, чтобы услышать 
приветствие с трибуны Мавзолея 
Владимира Ильича Ленина. Столь 
знаменательное событие явилось бы 
ярким символом нашей духовной 
крепости. А она немыслима без укре-
пления в сердцах наших сограждан 
извечной тяги к правде, человечно-
сти и справедливости!

Только из таких фактов, из таких 
событий, из таких откровений меха 
российской истории способны выко-
вать новые победы!

Да здравствует наша Родина — су-
веренная, гордая и справедливая! 

Со слезами на глазах и гордостью в сердце наш народ 
чтит в майские дни величайший подвиг своих предков. В 
эти особые моменты негоже скрывать его важнейший 
символ. Драпировка Мавзолея Ленина заключает в себе 
абсолютно порочный символизм.
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Дистанционное голосование - то, о чем вы хотели-бы знать, но боялись спросить
Каков международный опыт дис-

танционного электронного голосова-
ния? В каких странах оно проходит? 
Где от него отказались и почему? Ка-
кие плюсы и какие минусы у дистан-
ционного электронного голосования?

Удаленное электронное голосова-
ние было реализовано в нескольких 
странах, включая Эстонию, Швейца-
рию, Австралию и США. В некоторых 
странах, таких как Норвегия, Нидер-
ланды и Германия, от него отказа-
лись из соображений безопасности.

Плюсы дистанционного элек-
тронного голосования включают 
повышенную доступность и удоб-
ство для избирателей, потенциаль-
но более высокую явку избирателей 
и более быстрый подсчет голосов. 
Минусы включают риски безопас-
ности, возможность технических 
сбоев, отсутствие прозрачности и 

возможность принуждения избира-
телей или мошенничества.

Почему Германия отказалась от 
дистанционного электронного го-
лосования? Германия отказалась 
от дистанционного электронного 
голосования из-за опасений по по-
воду безопасности и прозрачности 
системы. Решение было приня-
то после того, как серия тестов и 
оценок показала, что система уяз-
вима для взлома и манипуляций и 
что в ней отсутствуют необходи-
мые меры безопасности для обе-
спечения честности голосования. 
В результате Германия теперь ис-
пользует бумажные бюллетени для 
голосования на выборах.

Почему КПРФ и коммунисты в 
России критикуют дистанционное 
электронное голосование? Комму-

нистическая партия Российской 
Федерации критикует дистанцион-
ное электронное голосование из-
за опасений по поводу возможных 
фальсификаций на выборах и от-
сутствия прозрачности и безопас-
ности в процессе голосования. Мы 
считаем, что такой системой голо-
сования можно легко манипулиро-
вать, что приведет к несправедли-
вым результатам выборов.

Какие примеры проблем с дистан-
ционным электронным голосовани-
ем можно назвать?

Вот только некоторые из них:
1. Безопасность. Эксперты вырази-

ли обеспокоенность по поводу без-
опасности системы голосования, 
которая может быть уязвима для 
взлома и манипуляций.

2. Технические трудности: не-
которые избиратели сообщали о 

трудностях с доступом к системе 
голосования, в то время как у дру-
гих возникали сбои и ошибки при 
попытке проголосовать.

3. Отсутствие прозрачности. Кри-
тики утверждают, что системе дис-
танционного голосования не хва-
тает прозрачности, что затрудняет 
проверку честности процесса голо-
сования.

4. Ограниченный доступ: дис-
танционное голосование доступно 
только для определенных катего-
рий избирателей. Далеко не все 
имеют возможность голосовать 
электронно и дистанционно.

5. Отсутствие независимого над-
зора. Есть обоснованные опасения 
по поводу отсутствия независимого 
надзора за системой дистанцион-
ного голосования, что может при-
вести к мошенничеству и злоупо-
треблениям.

Мавзолей Ленина - свидетель 
величайшего триумфа 
в нашей истории!
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Счетная палата НАО выявила 
111 нарушений в закупках Не-
нецкой окружной больницы.

Об этом открыто говорили врачи и 
КПРФ. Писали в соцсетях пациенты. 
Все оказалось правдой. В конце кон-
цов фракция КПРФ в СД НАО доби-
лась проведения проверки деятель-
ности Ненецкой окружной больницы.

КОРОТКО О ГЛАВНЫХ ИТОГАХ 
ПРОВЕРКИ
• Проверили расход 524 миллионов 

бюджетных рублей НАО и средств 
фонда медицинского страхования 
в 2022 году

• Выявили 111 нарушений закона и 
более 32 миллионов неэффективно 
израсходованных средств. На эти 
32 миллиона был закуплен концен-
тратор кислорода в начале 2022 года, 
который не используется по насто-
ящее время. Просто потому, что у 
больницы нет технических возмож-
ностей для его эксплуатации и мон-
тажа

• Из 24 контрактов на закупку медо-
борудования 12 заключены с един-
ственным поставщиком по решению 
Администрации НАО. Эти самые 
12 контрактов составили аж 86% от 
всей суммы данного вида закупок (в 
общей сумме 356 млн. руб.)

• По меньшей мере одна из много-
миллионных закупок у одного 

лица без торгов была проведена 
в условиях, КОГДА СУЩЕСТВО-
ВАЛА ЯВНАЯ ВОЗМОЖНОСТЬ И 
ЦЕЛЕСООБРАЗНОСТЬ ПРОВЕДЕ-
НИЯ КОНКУРСНЫХ ПРОЦЕДУР;

• По одному из контрактов В КОМ-
МЕРЧЕСКИХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ 
ДВУХ УЧАСТНИКОВ БЫЛ УКА-
ЗАН ОДИН И ТОТ ЖЕ АДРЕС 
ЭЛЕКТРОННОЙ ПОЧТЫ. Интерес-
но и другое - все участники этой 
закупки были из столицы Респу-
блики Крым города Симферополя. 
По «странному стечению об-
стоятельств» родом из горо-
да Симферополя и долгие годы  
проработал там профильный заме-
ститель губернатора Андрей Бло-
щинский, лично курировавший у 
Юрия Бездудного здравоохранение 

и много что еще. С 
тех краев и под-

чиненный Ан-
дрея Бло-

щинского господин Демченко. Про 
громкое уголовное дело с участием 
этих двух лиц наслышан весь округ.

• 30 ЕДИНИЦ НОВОГО ОБОРУДО-
ВАНИЯ НА ОБЩУЮ СУММУ БО-
ЛЕЕ 97 МЛН. РУБ. ПРОСТАИВАЕТ 
И НЕ ИСПОЛЬЗУЕТСЯ ДЛЯ ОКА-
ЗАНИЯ ПОМОЩИ ПАЦИЕНТАМ;

• В целом при закупках выявлены 
факты невыплаты, несвоевремен-
ного начисления и невзыскания 
неустоек с поставщиков за нару-
шение условий контрактов. Уста-
новлено четыре случая необо-
снованного завышения начальной 
цены контрактов на 103, 57,7 и 51,9 
и 39%. И ряд иных существенных 
нарушений.

• В отношении закупок лекарств есть 
16 фактов приемки препаратов с 
меньшими остаточными сроками 
годности, чем было предусмотрено 
контрактами. К слову ска-
зать, учрежде-

нием по итогам года благополучно 
списано лекарств с истекшими сро-
ками на 2 миллиона 271 тысячу ру-
блей.

• В общем не считаясь с лимитами 
закупались по полной за рамками 
сумм, рассчитанных на больницу на 
2022 год. В итоге ДЛЯ ЗАТЫКАНИЕ 
ДЫРЫ В ВИДЕ КРЕДИТОРСКОЙ 
ЗАДОЛЖЕННОСТИ НЕНЕЦКОЙ 
ОКРУЖНОЙ БОЛЬНИЦЫ ДЕПУ-
ТАТЫ-ЕДИНОРОССЫ И ИХ СО-
ЮЗНИКИ В ОКРУЖНОМ СОБРА-
НИИ ДРУЖНО ПРОГОЛОСОВАЛИ 
ЗА ВЫДЕЛЕНИЕ 188 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ ЦЕЛЕВОЙ СУБСИДИИ.
Знал ли обо всем этом губернатор 

Юрий БЕЗДУДНЫЙ? Что-то нам 
подсказывает, что не мог не знать 
- департамент здравоохранения ку-
рировал его заместитель Андрей 
БЛОЩИНСКИЙ, самый близкий и 
лично преданный ему человек в ру-
ководстве Администрации НАО. Ведь 
именно Андрею БЛОЩИНСКОМУ 
Юрий БЕЗДУДНЫЙ доверил кури-
ровать сразу 5 направлений работы и 
буквально накануне ареста включил 
в политсовет регионального отделе-
ния «Единой России».

Почему же ничего не делалось для 
исправления ситуации? И кто за все 
ответит? Надеемся, что ответы на 
эти вопросы рано или поздно станут 
известны коллективу и пациентам 
Ненецкой окружной больницы.

О результатах проверки окружной больницы счетной палатой НАО

Все снегоходные маршруты 8 апре-
ля вели в Каменку. Замечательная 
погода, теплая, уютная, душевная 
атмосфера, море позитива и драйва, 
граничащего с риском, все это – о 
гонках на буранах в деревне Каменка.

В нынешнем году они проходили уже 
в 17-й раз и, как отмечает организатор 
мероприятия, участников соревнова-
ний с каждым годом становится все 
больше. В этот раз в зрелищном ме-
роприятии приняли участие более 60 
гонщиков. Традиционно состязания 
проходят в трех категориях: гостевой 
заезд, заезд ветеранов и муниципаль-
ный. Между собой соревнуются лю-
бители экстрима из Каменки, Оксино, 
Хонгурея – эти населенные пункты 
относятся к Пустозерскому сельсо-
вету. В гостевом заезде могут прини-
мать участие жители других населен-

ных пунктов округа. 
Нам с Ириной Артеевой удалось 

побывать на спортивном празднике 
и заодно мы выполнили приятную 
миссию – вручили подарочные сер-
тификаты победителям гонок. Очень 
сложно было определиться с награж-
даемыми, ведь мы болели за всех гон-
щиков. Именно по этой причине нами 
было принято решение идти от об-
ратного: посовещавшись с местными 
жителями мы наградили участников, 
чьи железные кони подвели своих 
наездников, несмотря на очень хоро-
ший старт – это Иван Вокуев и Ми-
хаил Дегтев. Не могли оставить без 
внимания и главного судью соревно-
ваний – Василия Елисеевича Рочева, 
человека, стараниями которого гонки 
всегда проходят на отличном органи-
зационном уровне и с каждым годом 
набирают все большую популярность. 

С Каменкой тесно связана моя 
жизнь, тут жили мои бабушка и де-
душка. В детстве и юности каждое 
лето я гостила у них. Под крышей 
родного дома собирались все их дети 
со своими семьями. Мужики работали 
на сенокосе, а женщины собирали ди-
коросы и занимались хозяйством. Не 
обходилось лето и без рыбалки, вече-
рами мужики выбирались на тоню, а 
с утра мы с дедом чистили и солили 
рыбу, укладывали в ледник на хране-

ние. Я не видела столько много рыбы, 
семги в наше время, а там рыба была 
всегда! Помню, вечерами я просма-
тривала черно-белые фотографии ба-
бушки и дедушки, женщины переби-
рали ягоды или собирались все вместе 
и играли в карты. Нам – детям, было 
весело наблюдать как они играют, хо-
хочут, рассказывают разные истории. 

Моя бабушка, Чупрова Роза Алек-
сандровна работала дояркой, была 
передовиком производства. В ее аль-
боме была даже фотография с Горба-
чевым и депутатами прежних лет. Я 
часто бегала с ней на ферму, помога-
ла. Помню, тогда на ферме было 200 
голов дойного стада, телята и нете-
ли. Кроме того, бабушка вела и свое 
хозяйство, у нее были корова и овцы. 
Труд очень тяжелый, но на столе 
всегда было свежее парное молоко и 
румяная выпечка. Такие пироги, как 
у бабушки, я не пробовала ни у кого, 
она выпекала их в печке и с пылу с 
жару, приглашала своих внуков к 
столу. Вот такие детские воспомина-
ния о теплой и уютной Каменке.

В былые времена жизнь в деревне 

кипела, в деревенском клубе прово-
дились дискотеки для детей и взрос-
лых, различные праздники, наши лю-
бимые "Летний бал", "Осенний бал". 
После распада СССР все пришло в 
запустение, закрылась ферма, затем 
школа и детский сад. Все меньше 
детских голосов, уже не бегает толпа 
девчонок и мальчишек, уже никто не 
стреляется ягодами рябины и не жжет 
костры на первом холме под аккорды 
гитары... Эх, воспоминания – это то, 
что живет с нами всю жизнь. От этого 
вдвойне приятно приехать погостить 
в родной и теплой деревеньке, когда 
есть такой замечательный повод. 

Хотелось бы поблагодарить орга-
низаторов спортивного мероприятия: 
все было на высоте! 

В качестве эпилога должна отме-
тить, что совсем недавно, старани-
ями фракции КПРФ в Каменке был 
отремонтирован дом культуры, кото-
рый собирает жителей и сторожилов 
деревни под своей крышей. 

Ольга Карпова, 
депутат Собрания депутатов НАО

Ах, эта Каменка!



Социальные сети округа давно 
стали местом, где люди высказы-
ваются о существующих пробле-
мах и делятся новостями.

Наиболее активные жители 
округа на личных страницах за-
дают острые вопросы власти, кри-
тикуют работу чиновников и ищут 
поддержку среди земляков. 

Так на странице «ВКонтакте» 
появилась заметка жительницы 
округа Татьяны В. о необходимо-
сти дополнительного финансиро-
вания детского спорта. «В нашем 
округе стало нормой, отправлять 
детей на соревнования, за счет ро-
дителей. Получается дети, долж-
ны представлять округ за свои 
деньги! Почему власти, админи-
страции, различного рода структу-
ры, ездят на всевозможные меро-
приятия не за свой счет!» – пишет 
неравнодушная женщина.  Воз-
мущения ее не беспочвенны - она 
является мамой ребенка, который 
занимается лыжами.

В своей заметке Татьяна описы-
вает историю отправки команды 
на Всероссийские соревнования: 
«Подобная ситуация произошла и 
при отправке детей на Всероссий-
ские соревнования по лыжным гон-
кам на призы газеты Пионерская 
правда в г. Ижевск. Ненецкий округ 
ни разу не представил команду 
лыжников, на этих соревнованиях, 
которые проводятся на протяже-
нии 15 лет. В итоге не меняется 
окружная квота на 2-х человек. 
Главным условием представить 
команду, это собрать по 4 участ-
ника в двух возрастных категори-
ях мальчиков и девочек, т.е. 16 чел. 
Наличие команды, это показатель 
развития, возможность детям по-
участвовать во всех дисциплинах, 
включая эстафету, которая при-
бавляет уверенности, выносливо-
сти, ответственности. 

Лыжный вид спорта, один из 
основных видов спорта на севере. 
Большой плюс в наших условиях - 
это полгода снежный покров, ми-
нус- это равнина, без затяжных 
спусков и подъемов. И чтобы дети 
могли комфортно и надежно чув-
ствовать себя, выезжая на крупные 
соревнования, нужно создавать ус-
ловия внутри, развивать, совершен-
ствовать, стимулировать. Знаю не 
понаслышке, когда читаю ответы 
профильного Департамента на об-
ращения, понимая, что люди дале-
ки от происходящего, и мы словно 
находимся на разных планетах. 
Что удивительно, они даже не обе-
щают, а применяют стандартные 
формулировки - Не предусмотрено, 
Не запланировано.

И так на протяжении шести-
летнего опыта в качестве мамы 
юного лыжника.» 

Почему все так, а не иначе? Как 
и в этом случае нам часто говорят, 
что не хватает бюджетных денег 

на все и сразу. В том числе, на 
поездки юных лыжников. Тем не 
менее, на счетах бюджетных ор-
ганизаций на конец 2022 года на-
ходилось более 2 миллиардов ру-
блей, в бюджете округа в целом - 7 
миллиардов рублей!

Кроме того, изрядно поднадо-
евшие родителям юных спортсме-
нов рассуждения об отсутствии 
«лишних» денег на поездки детей 
как-то не вяжутся с шикарными 
праздниками, рыбными фести-
валями, концертами звезд не для 
всех в дворце культуры «Арктика» 
и прочим. Всем тем, что прово-
дится с помпой и дежурными сло-
вами благодарности в адрес лично 
губернатора Юрия Бездудного под 
аплодисменты многочисленной 
армии приближенных лиц. Как 
правило, депутатов и функционе-
ров от партии «Единая Россия». 
Часто слышишь от некоторых жи-
телей: «Вот, мол, какой молодец 
губернатор! Хоть не хлебом, так 
зрелищами радует народ!» При 
этом все пре-
красно зна-
ют, что не на 
свои же кров-
ные высокое 
н а ч а л ь с т в о 
у с т р а и в а е т 
эти потря-
сающие во-
о б р а ж е н и е 
р я д о в о г о 
г р а ж д а н и -
на торжества 
накануне вы-
боров. Ниже 
мы приведем  пример одного из 
вероятных источников финанси-
рования таких мероприятий.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ 
По итогам 2022 года от недро-

пользователей поступило поряд-
ка 159 миллионов рублей в рамках 
соглашений в области социаль-
но-экономического развития Не-
нецкого автономного округа, из 
них 129 миллионов поступило не-
посредственно в бюджет. Согласно 
отчету Администрации Ненецко-
го автономного округа перед Со-
бранием депутатов НАО перерас-
пределено более 50 млн.рублей. В 
соответствии с законом округа № 
38-оз администрация НАО еже-
годно представляет отчет по дви-
жению средств и исполнению со-
глашений.

Как пояснил руководитель де-
партамента финансов Сергей Ми-
хайлов таких соглашений в 2022 
году было 11. Более 29 миллионов 
рублей поступило напрямую юри-
дическим и физическим лицам и 
данные финансовые ассигнования 
идут мимо бюджета, т.е. не отра-
жены в главном финансовом доку-
менте округа.

НЕУДОБНЫЕ ВОПРОСЫ 
К АДМИНИСТРАЦИИ НАО

По итогам ознакомления 
с отчетом депутаты фрак-
ции КПРФ в окружном Со-
брании задались рядом во-
просов в части открытости 
расходования этих средств 
и целесообразности некото-
рых затрат. Так к примеру, 
коммунисты обратили вни-
мание на неоднозначную 
закупку нежилого здания в 
селе Несь стоимостью бо-
лее 4 миллионов рублей. 
Также вызвала недоумение 
информация о капиталь-
ном ремонте «Молодежного 
центра», расположенного по 
адресу улица Победы, дом 
3. Как хорошо известно жи-
телям Нарьян-Мара по данному 
адресу находится вовсе не моло-
дежный центр, а спортзал школы-
интерната №7. На капитальный 
ремонт именно этого здания и 
было запланировано 54 миллиона 

рублей, которые в 
течение 2022 года 
по «традиции» 
так и остались 
не освоены. Нет 
детального от-
чета по исполь-
зованию средств 
по соглашению с 
компанией «Рус-
хим» в разме-
ре 5 миллионов 
рублей. Возник 
вопрос и к ме-
роприятию «об-

устройство и содержание зимней 
автомобильной дороги поселок 
Хорей-Вер – Мусюршор». Безус-
ловно, очень нужному и важному 
для жителей поселка, Но, прово-
дились ли при этом торги? Деньги 
ведь предусмотрены не малые! 

Возмущает депутатов и стрем-
ление администрации региона 
при любом удобном случае прове-
сти финансовые поступления не-
дропользователей мимо бюджета. 
К примеру по итогам 2022 года 
акционерное общество Ненец-
кая нефтяная компания (ННК) не 
выплатила дивиденды в бюджет 
округа. Принимая это решение 
Совет директоров ННК сослался 
на бремя значительных социаль-
ных расходов. Если вы спросите, 
а каких расходов? У депутатов-
коммунистов нет ответа, подроб-
ную информацию никто на суд 
окружного парламента не предо-
ставил. Вероятнее всего многие 
из проводимых развлекательных 
мероприятий под флагом партии 
власти финансируются исключи-
тельно за счет этой компании, уч-
редителем которой является ад-
министрация округа.

Предполагаем, что в услови-
ях непрозрачности деятельности 

ННК, губернатор округа за счет 
данных средств может устраивать 
пиар-акции... Надо отметить, что 
депутаты требовали отчет о де-
ятельности Ненецкой нефтяной 
компании. В итоге 5 раз получали 
отрицательный результат, встреча 
так и не состоялась. 

Как говорится если нет желания 
и есть что скрывать – повод всег-
да найдется. Более того, данные 
Счетной палаты свидетельствуют, 
что в 2023 году и плановом пери-
оде 2024-2025 годов  поступле-
ние дивидендов от ННК в бюджет 
округа не планируется. 

ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ
Депутаты фракции КПРФ в Со-

брании депутатов Ненецкого ав-
тономного округа на протяжении 
всего срока полномочий выступа-
ют за открытость, гласность, до-
стоверность и информативность 
отчетов, представляемых испол-
нительными органами власти 
субъекта в отношении расходова-
ния средств недропользователей 
для социально-экономического 
развития округа.

Ведь эти поступления в рамках 
социально - экономического пар-
тнерства появляются  не просто 
так, для этого была проделана 
работа и компании - недрополь-
зователи имеют определенные 
преференции в виде пониженных 
налоговых обязательств перед 
округом и его жителями.

Поэтому систему распределения 
средств, поступающих в рамках 
соглашений с недропользователя-
ми, необходимо сделать прозрач-
ной и выстроенной в интересах 
жителей Ненецкого автономного 
округа. В том числе, таких роди-
телей спортсменов, как герой на-
шей статьи - Татьяна. 

Ольга Карпова, 
депутат Собрания 

депутатов НАО
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Прозрачно, справедливо и с участием жителей округа

Систему распределения 
средств, поступающих в 
рамках соглашений с не-
дропользователями, необ-
ходимо сделать прозрачной 
и выстроенной в интересах 
жителей Ненецкого авто-
номного округа. В том чис-
ле, таких родителей спор-
тсменов, как герой нашей 
статьи Татьяна.
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Анекдоты

Посетили Нельмин-Нос

***
– А из какого класса ты, ма-

лыш? – Я не малыш, а класс 
– буржуазия!

***
Ночь перед экзаменом. В 

квартире профессора раз-
дается телефонный звонок. 
Раздраженный заспанный 
голос: — Да!

— Что, спишь, зараза?
— ?!
— А мы учим.

***
В автобусе сидит мужик с 

рюмкой водки. К нему под-
ходит контролер: — Мужчи-
на, за проезд! — Во, точно, 
за проезд!

***
— Почему вы пытались 

бежать из тюрьмы?
— Я хотел жениться.
— Странное у вас пред-

ставление о свободе.
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Депутаты-коммунисты Михаил 
Райн, Ольга Карпова, Алексей Ка-
нюков, Михаил Кушнир и Василий 
Корепанов посетили национальный 
поселок Нельмин-Нос. 

Нельми-Нос, расположен в 60 ки-
лометрах от Нарьян-Мара, в протоке 
реки Печора. Число зарегистриро-
ванных жителей в муниципальном 
образовании составляет более 500 
человек. В населенном пункте идет 
масштабное строительство школы и 
сада. Жители в основном трудятся в 
бюджетном секторе. С главой «Ма-
лоземельского сельсовета» Нико-
лаем Марюевым обсудили текущую 
ситуацию в муниципальном образо-
вании, посетили ФОК, дом культу-
ры и амбулаторию. Встретились со 
сторонниками КПРФ, пообщались с 
жителями поселка и распространи-
ли новый номер газеты «Товарищ».

Как пояснил глава муниципально-
го образования в школе обучается 80 
учеников, детский сад посещают 48 
ребятишек. Наблюдается тенденция 
к снижению численности населения 
за счет снижения рождаемости и пе-
реезда жителей. В основном жители 
переселяются в Нарьян-Мар. 

Посетив амбулаторию выяснили 
ситуацию о демографических пока-
зателях в населенном пункте. На мо-
мент поездки с начала года родился 

один ребенок, на учет по беременно-
сти не встала ни одна женщина. 

По сообщению фельдшера, (кстати 
сказать, он приехал в округ из Ма-
рий Эл, трудится в передвижном от-
ряде Заполярного района) с лекар-
ственным обеспечением населения 
все хорошо, препараты есть в пол-
ном объеме. В целом, работать ему 
нравится,  в ближайшие 5 лет пере-
езд не планирует. Основная про-
блема молодых специалистов - это 
жилье, сам фельдшер живет прямо 
в амбулатории в приспособленном 
помещении. Об этом также сообщил 
и глава сельского поселения, его пе-
чалит ситуация с привлечением ка-
дров на село. 

Надо отметить, что в Нельмин-Но-
се живут очень терпеливые люди. В 
ходе живого общения с депутатами 
от них не поступило ни одной жало-
бы. Всех все устраивает, те жители, 
что встроены в бюджетную систе-
му, закрепились тут и не собирают-
ся покидать поселок в ближайшие 
годы. Это, конечно, радует. 

В результате поездки депутаты 
убедились, что округу  необходима 
эффективная целевая программа по 
строительству объектов жилищно-
го строительства для специалистов. 
Будет жилье на селе - будет и  при-
емлемое качество жизни, сократит-
ся отток жителей за его пределы. 

По данным Росстата, 93% заня-
тых в российской экономике – это 
наемные работники. КПРФ запу-
скает новый проект, который помо-
жет защитить их интересы. Теперь 
любой, кто столкнулся с наруше-

нием трудовых прав, может обра-
титься по «горячей линии» КПРФ 
и получить необходимую юриди-
ческую помощь. Достаточно по-
звонить по телефону 8 (800)500-
28-37 или оставить электронную 

заявку на сайте kprfprof.ru.
Сегодня защита трудовых прав 

граждан становится особенно 
важной. Отмечено, что россий-
ский капитал все чаще пытается 
переложить на плечи трудящих-
ся тяжесть нынешней непростой 
экономической ситуации. А это, 
в свою очередь, ставит под угро-
зу социальную стабильность в 
нашей стране в условиях беспре-
цедентного внешнеполитическо-
го давления.

Специалисты «горячей линии» 
бесплатно проконсультируют и 
помогут оформить нужные для ре-
шения проблемы документы, в том 
числе исковые заявления в суд. 
При необходимости к делу будут 
подключаться региональные и фе-

деральные депутаты-коммунисты.
Благодаря «горячей линии» мы 

сможем лучше понимать реальные 
проблемы людей труда и оператив-
нее их решать, в том числе на зако-
нодательном уровне. Материалы, 
собранные с помощью «горячей 
линии», позволят сформулировать 
дополнительные предложения для 
нового Трудового кодекса, над ко-
торым сейчас активно работает 
наша рабочая группа.

Для КПРФ развитие профсоюз-
ного и рабочего движения име-
ет огромное значение. Мы всегда 
были и остаемся на стороне про-
летариата. Вместе мы поможем 
рабочим отстаивать свои законные 
права и интересы.


